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"Il y a maintenant un usage sportif de la coke" : l'association Épisode va la rencontre des jeunes 

rugbymen biterrois 

 

Comme ce fut le cas pour l’Entente Vendres Lespignan, les membres de l’association Épisode vont 

régulièrement à la rencontre des jeunes sportifs, des rugbymen, en particulier. Didier Babou est l’un 

des salariés de la structure. C’est lui, notamment, qui s’est rendu au club de Vendres. Il confirme que 

la prise de cocaïne a tendance à se banaliser chez les jeunes : "Dans la prise de coke, il n’y a pas que le 

festif. Il y a aussi un usage sportif. La cocaïne est un psychostimulant très puissant qui booste 

l’organisme, diminue par exemple, les effets de la fatigue. Des rugbymen en consomment, c’est certain"  

Épisode travaille avec des clubs amateurs, mais aussi professionnels. Son objectif est de sensibiliser les 

U16, les U18 et les seniors de moins de 25 ans aux méfaits de l’usage des substances psychoactives. 

L’alcool en fait partie, et est d’ailleurs le plus consommé statistiquement par les jeunes. 

Rappeler le cadre légal 

"Pour ce qui est des produits illicites comme la cocaïne, notre approche reste la même, seulement on 

rappelle le cadre légal", explique Antonia Dande, la directrice de l’association. "On a constaté que peu 

importe l’addiction, les dégâts se rejoignent." Aujourd’hui, en plus du club de Vendres, la structure 

travaille avec celui de Bédarieux, Olonzac et depuis peu avec l’ASBH. Mais l’association souhaite 

aujourd’hui aller plus loin. "On parle des clubs, mais c’est aussi au niveau départemental qu’il faut 

agir :: le problème est le même partout" , constate la directrice.  

Dans ce cadre, l’association est en dialogue avec le Comité départemental rugby de l’Hérault. "Avec 

Cédric Garcia [le président du comité, NDLR], nous envisageons de mettre quelque chose d’annuel en 

place à horizon 2026", affirme Antonia Dande. Peut-être le signe d’un début de prise de conscience. 
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